

Michael Papenheim

Dezember 2020

Vorsitzender der FDP-Ratsfraktion

„Jede Wirtschaft beruht auf dem Kreditsystem, das heißt auf der irrtümlichen Annahme, der andere werde gepumptes Geld zurückzahlen“.

Hermann Josef Abs (1901-1994) deutsche Bankier

Sehr geehrte Damen und Herren,

zunächst denken wir auch in dieser Stunde sicherlich alle an die weltweite schwere Pandemie und an all die Erkrankten und trauern ebenfalls mit Blick auf die vielen Verstorbenen.

Mit Blick auf die Auswirkungen für die Wirtschaft und die öffentlichen Finanzen sind die Worte des sehr profilierten Managers Hermann Josef Abs (1901-1994) nunmehr hoch aktuell und auch wir betrachten diese Entwicklung mit großer Sorge. Die Auswirkungen der Corona-Krise sowie des Klimawandels, dieser bereitet uns ebenfalls große Sorge, werden uns in den kommenden Jahren ökonomisch und ökologisch auch vor Ort begleiten und herausfordern.

Schon jetzt hören wir warnende Stimmen vor dem Hintergrund der lang anhaltenden Trockenheit und den dringend benötigten Regen, um auch die Talsperren für das kommende Jahr ausreichend zu füllen.

So sind wir schon inmitten des Haushaltes 2021. Hier haben wir uns mit unseren und Ihnen vorliegenden Anträgen fokussiert auf wichtige Projekte mit Blick auf den Klimawandel. Wir favorisieren und forcieren nach wie vor die Entwicklung von Medebach und den Ortschaften hin zu einer „grün geprägten“ Hansestadt. Natürlich haben wir die für eine gesunde und zukunftsorientierte Stadtentwicklung erforderlichen weiteren Parameter ebenfalls stets im Blick.

Alle weiteren Projekte hierzu, die wir auf unserer Agenda haben, werden wir Zug um Zug über Anträge und über Gespräche mit Ihnen diskutieren.

Den Haushalt 2021 tragen wir natürlich mit und danken allen für die geleistete Arbeit und gerne auch für die externe Unterstützung in diesem sehr herausfordernden Jahr 2020. Möge uns allen das Jahr 2021 insbesondere mit Blick auf die Pandemie doch bessere Perspektiven an die Hand geben.

